

Le Numéro

Cinq Sous



Le Numéro

Le Numéro

Le Numéro

Le Numéro

# L'Abcille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI, 22 AVRIL 1909

82me Année

## LA QUINZAINE FANTASISTE.

Il vaut mieux être ici-bas.  
Gastronomie  
Qu'astronomie;  
Je ne m'intéresse pas  
Aux planètes, mais aux plats.

dit une vieille chanson que me chanta ma bonne quand j'avais six ans. Actuellement, au contraire, on s'intéresse aux planètes comme si la télégraphie sans fil allait nous permettre de savoir si les ouvriers de Me cure ou de Sa ure se mettent en grève à l'instant des fêtes. Un savant américain vient même de pousser ce cri d'alarme: "Mars se dessèche!" Ce serait de son âge et il n'y a rien d'étonnant à ce que la planète Vénus, qui dit beaucoup connu autre fois, lui dit en le rencontrant dans l'espace: "Ah! mon pauvre vieil, comme tu es desséché!" Il sera d'ailleurs extrêmement difficile de donner, avec preuve à l'appui, un démenti à cet Américain. L'astronomie est une science de tout repos. On peut imaginer sur les habitants de ces corps célestes toutes les légendes qui vous passent par la tête. Il n'y en a pas qui ait été plus diffusée que Saturne. On a prétendu qu'il y régnait un froid de quatre-vingt degrés, son anneau jetant sur elle une ombre que le Soleil n'est jamais parvenu à dissiper. Les navires de cette planète qui marquent mal seraient eux-mêmes des êtres non moins féroces que difformes qui, comme l'Inde que le nom qu'a reçu leur globe, ne se font aucun scrupule de dévorer leurs enfants. Or aucun de ces colosses n'a songé à poursuivre, devant les tribunaux compétents, leurs colonniateurs. Ils n'ont même pas adressé de rectifications aux journaux qui se sont faits à leur égard les propagateurs de ces bruits tendancieux.

Les astronomes, qu'on appelle jadis des astrologues, ont donc toute facilité pour fouiller au moyen de leurs télescopes les replis les moins visibles de la planète Mars. A quoi le savant américain dont le nom m'échappe, a-t-il reconnu qu'elle se desséchait? Il me semble que cette constatation doit être singulièrement malaisée, à moins qu'il n'ait de milliers de lieues de distance on se soit aperçu que l'eau de ses précipités canaux s'est tout à coup tarie. Mais nos torrents les plus impétueux dans certaines saisons, sont quelquefois à sec dans d'autres. A Nice par exemple, le Parc n'est souvent qu'un banc de sable, ce qui se transforme tout à coup en un véritable fleuve. Les rivières de Mars sont peut-être soumises aux mêmes phénomènes. Il y a fait sans doute d'autant plus chaud que nous gelons d'avantage ici.

Au reste l'étude de ces mondes-là ne peut guère profiter qu'aux fabricants d'instruments d'optique destinés à nous faire voir la Lune à vingt mètres, comme le fibustier Lemoine devait nous exhiber des diamants de sa façon. Si Mars se dessèche, personne ne connaît un procédé susceptible de l'empêcher. Descartes et Newton, avec leurs systèmes, n'ont jamais modifié la course des planètes, qui ne s'arrêtent pas du tout de ce que nous disions d'elles. L'ignorer naturellement si elles s'occupent des évolutions de notre globe au tant que nous nous préoccupons de leurs promenades dans l'éther. On a construit des observatoires dans presque toutes les capitales du monde civilisé, et si ces observatoires ont beaucoup observé ils n'ont absolument rien changé à l'ordre et la marche du système planétaire. Les investigateurs de l'Espace auront beau passer leurs nuits les yeux fixés sur les étoiles, il n'y en aura ni une comète de plus ni une éclipse de moins. L'astronomie n'a jamais servi qu'à une chose: faire des membres de l'Institut.

Cependant il s'est récemment produit dans le ciel gouvernemental une éclipse aussi fâcheuse qu'intéressante, celle des fonds du pari mutuel qui, depuis quelque temps, se dessèche à l'instar de la planète Mars. Ce sont les avantages faits aux parieurs par les bookmakers qui ont amené cette baisse dans les recettes. Quand on tient une maison de jeu, il faut

toujours s'attendre à avoir à lutter contre une concurrence. Mais la raison du plus fort ayant été de tout temps la meilleure, l'Etat a usé de son autorité pour supprimer radicalement—car tout aujourd'hui est au radicalisme—ses dangereux adversaires. Tant qu'il ne s'agit que de révolution et même de sabotage, nos gouvernants laissent faire, mais dès que leur argent est en cause, ils deviennent d'une impitoyable férocité. La protection de la cagnotte est autrement importante pour eux que la protection de l'enfant. Désormais le fait d'avoir parié sur un cheval en battant un autre peut vous coûter six mois de prison et six mille francs d'amende. Et comme la politique est étrangère à ce délit spécial, on vous mettra inexorablement au régime des condamnés de droit commun.

L'enceinte du pesage va devenir ainsi une enceinte fortifiée où les sportsmen auront payé vingt francs d'entrée pour se voir entourés de sbires qui épièront vos conversations et surveilleront vos gestes, prêts à intervenir et même à vous prendre au collet au moindre soupçon de bookmaking. Il sera vraiment agréable d'être ainsi, pendant tous nos après-midi, placés sous la surveillance de la haute police. Cette prétention de vous imposer la façon dont vous devez perdre votre argent est d'un sang-ne tout à fait original. L'Etat vous prend dix pour cent de votre mise et vous défend de la porter à ceux qui s'offrent à vous la restituer intégralement. Les propriétaires des cercles les plus mal famés n'oseraient jamais prélever un pareil quantum sur les pontes qui forment leur clientèle. Et pour comble de grâceuseté vous êtes continuellement exposé à finir votre journée au poste.

Et encore si c'était tout. Mais ce n'est pas tout. La loi qui régit ce jeu malhonnête exige également, sous peine d'amende et de prison, que le parieur se présente personnellement aux guichets du pari mutuel où on lui délivre ses tickets. Personne n'a le droit d'aller parier pour vous. J'ai vu quelquefois aux courses un monsieur qu'on s'emmenait au pesage dans une petite voiture de paralytique. Comme elle était trop large pour pénétrer dans les grillées où le public s'entasse en attendant son tour, cet honorable potent en voyait son domestique parier à sa place, sur le cheval qu'il lui indiquait. Eh bien, cette violation forcée de cette loi de désaisissement—car on est gracieux à elle, presque toujours déssaisi de son saint frusquin—pouvait conduire le violateur en police correctionnelle. C'est par une tolérance exceptionnelle, explicable parce que ce valetudinnaire parierait gros jeu, qu'on ne l'a jamais arrêté sur place et conduit au Dépôt dans sa petite voiture.

Mais ce n'est pas encore tout. Quoique né malin le législateur n'a pas songé que deux Parisiens économes peuvent acheter de compte à demi un ticket de dix francs et que l'employé ne peut le délivrer qu'à un des associés. Il s'en trouve donc un des deux qui ne s'est pas présenté en personne au guichet. Ce dernier sera-t-il passible d'une peine afflictive pour avoir enfreint le code des courses qui ordonne la présence réelle du ponte? Et tous ces plaisirs-là pour un simple louis! C'est vraiment donné. Le délit consiste dans l'offre d'un ou de plusieurs chevaux à "tout vaient". Mais c'est avec tout venant que l'administration du pari mutuel engage ses paris. Est-ce qu'on vous a jamais demandé votre nom, votre âge et votre profession avant de vous délivrer le papier qui porte le numéro de la course et celui du cheval que vous avez choisi? De sorte que c'est l'Etat qui vous traduit devant les juges pour avoir fait exactement ce qu'il fait lui-même. O justice, que d'incohérences on commet en ton nom!

Au surplus, qu'il soit mutuel ou non le pari est toujours onéreux. J'ai connu une joueuse inépuisable qui avait tapissé son cabinet de toilette avec les tickets perdants qui lui étaient restés

## La situation à Constantinople.

Constantinople, 21 avril.—L'avant-garde de l'armée constitutionnelle est arrivée ce matin à l'entrée des faubourgs de Constantinople.

Le cabinet s'est assemblé à 2 heures de l'après-midi et a proclamé la loi martiale dans la ville. A la requête des chefs du parti Jeune Turc les troupes de la garnison de Constantinople ont prêté serment ce matin de rester fidèles à la Constitution. Dans l'intervalle la police procède à l'arrestation des auteurs du récent soulèvement.

Ces conditions ont été posées par le chef de l'armée d'investissement et le Grand Vizir s'empresse d'y accéder. Dans les milieux officiels on déclarait ce matin que des pourparlers étaient engagés entre le gouvernement et les chefs du parti Jeune Turc et qu'une entente était probable.

Suivant les rumeurs qui circulent dans la Capitale les Jeunes Turcs ne demanderaient pas la démission du Cabinet, mais exigeraient que les chefs du récent soulèvement fussent punis.

Dix agitateurs qui ont été surpris ce matin au moment où ils cherchaient à faire de la propagande parmi les troupes de l'armée constitutionnelle ont été traduits devant un conseil de guerre qui les a condamnés à mort. Ils ont été fusillés quelques minutes plus tard sur la place centrale de San Stefano.

—Londres, 21 avril.—Une dépêche de Salonique au "Times" annonce que les attachés militaires étrangers se montrent surpris de la fermeté et de la décision déployées pendant la crise par Mahmoud Scheffet Pacha, commandant du troisième corps d'armée.

Scheffet Pacha n'agit pas au nom de l'un ou de l'autre comité, mais comme le représentant de anglais et russe donnant comme excuse qu'il était malade.

En Asie Mineure.  
Constantinople, 21 avril.—Les derniers rapports reçus aujourd'hui de la côte d'Asie Mineure, annoncent que les troubles religieux s'étendent maintenant au vilayet d'Alep.

## Un crime à Alexandrie.

Alexandrie, 21 avril.—M. Charles Atwood, un fermier des environs d'Alexandrie, a fait une lugubre découverte, aujourd'hui, dans un marais à quelques milles de la ville.

Il était à la recherche de ses bestiaux lorsqu'en passant près d'un fourré il se trouva en présence d'un cadavre dans un état avancé de décomposition.

La justice immédiatement prévenue a ouvert une enquête qui a permis d'établir que le corps était celui d'une jeune fille de 15 à 17 ans, qui avait été assassinée avant d'être mise à mort.

Un ouragan.  
Fort Worth, Texas, 21 avril.—Par suite du violent ouragan qui s'est déchaîné hier soir au nord du Texas et a duré jusqu'à ce matin, cinq résidences ont été renversées à Frisco au nord d'ici.

Des dégâts du même genre sont rapportés de plusieurs autres villes.

Le navire en danger.  
Honolulu, 21 avril.—Le brut court que le navire "D rigo" s'est échoué sur la côte de Molokai, une des îles d'Hawaï.

Le "Dirigo" est un quatre-mâts construit par A. Sewall & Cie, de Bath, Me, et leur appartenant. Il allait de Baltimore aux îles hawaïennes avec une cargaison pour le gouvernement des Etats-Unis.

Le 11 décembre le vaisseau arriva à Rio de Janeiro avec une voie d'eau et repartit le 26 janvier, après avoir subi des réparations.

## Arrivée du Président Roosevelt

Mombasa, Est Afrique Britannique, 21 avril.—Le steamer "Admiral" ayant à bord Théodore Roosevelt et ses compagnons de voyage, a été signalé au large de ce port.

Mombasa, 21 avril.—Le vapeur "Admiral" ayant à son bord l'expédition Roosevelt, a jeté l'ancre à deux heures de l'après-midi dans le port de Mombasa.

L'ex-président des Etats-Unis et ses compagnons sont immédiatement descendus à terre où ils ont été reçus par le gouverneur et les principaux fonctionnaires de la ville.

La population entière de Mombasa était massée sur les quais pour saluer l'arrivée de M. Roosevelt, et une ovation enthousiaste a été faite à l'ex-président au moment où il mettait le pied à terre. M. Roosevelt a répondu en souriant aux souhaits de bienvenue de la foule.

Les membres de l'expédition Roosevelt sont en excellente santé et sont impatients d'entrer en campagne.

Les ministres ne sont pas reçus par le Shah.

Téhéran, 21 avril.—Le Shah a refusé aujourd'hui de recevoir les représentants diplomatiques

deux ou trois semaines, auquel cas la présence de navires de guerre rendrait des services incalculables aux nombreux étrangers établis dans les villes du littoral. Les consuls de diverses villes de Syrie ont envoyé des dépêches aujourd'hui annonçant que les autorités turques avaient pris toutes les mesures nécessaires pour assurer la protection des étrangers.

—L'expédition comprendra aussi un détachement d'artillerie, d'ingénieurs et de télégraphistes de campagne.

**Jackson Brewing Co.**  
Notre Bière Bohémienne Jackson  
**PURE FOOD BEER**  
Ne contient que 3 1/2 O/O d'Alcool, ce qui en fait une boisson saine. Notre recommandation au usage militaire et au confinement à l'hôpital. Les Allemands, nos deux nations les plus éclairées et les plus sobres au monde, font de la Bière leur principale boisson et en ont consommé deux fois autant par personne que nous le faisons aux Etats-Unis. Notre Bière Bohémienne est faite d'après la vieille méthode Allemande et vaut d'être appréciée par elle-même. Tendez-vous à l'achat. Nous vous livrons à l'essai sans frais.

**ALCOOL (Déodoré) PYRO**  
Le Combustible Parfait  
POUR ECLAIRAGE, CUISINE ET CHAUFFAGE.  
Littres à 30 cents  
Gallons à 50 cents.  
Lots de 5 gallons à 50 cents.  
Contenant en sus mais échangeable.  
Votre fournisseur devrait vous servir aussi. S'il ne le fait pas écrivez-nous ou téléphonez. Main No 324.  
L. S. INDUSTRIAL ALCOHOL CO.  
ALCOOL PYRO—ARTICLES UTILES POUR LE GAZ.  
No 290 Rue Decatur.

**W. G. TEBAULT,**  
LE SILENCIEUX MARCHAND DE MEUBLES.  
217-299 rue Royale. Nlle-Orléans, La.

**D. MERCIER'S SONS**  
Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.  
Vêtements confectionnés, Chapeaux et Articles de toilette pour messieurs et enfants.  
Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. Coin des rues Dauphin et Bienville, à deux lieues de la rue de Canal, 5me District, 41m mar-jen.

**Certains Pianos**  
Vendus à \$4.00 et \$5.00  
par mois chez  
**GRUNEWALD**  
Pianos achetés, réparés, accordés, polis, échangés, etc.

**LAZARD'S**  
**\$25**  
**LES COSTUMES**  
**STEIN-BLOCH**  
ne sont pas du genre passé que fait la plupart des tailleurs. Cinq quantes ans dans le commerce des Vêtements d'Hommes nous ont appris que les Habits Stein-Bloch sont bien au-dessus de la moyenne. Nos complets de \$25 vous surprendront. Arrêtez-vous ici.